
东方红娘
东方红娘婚介：政

府注册的正规婚介，法
人已专注婚介十七年，
一直以来秉承信誉至
上的发展理念，坚持实
名认证登记，会员信息
保密性强，经过多年创
新经营，成功率已有惊
喜的超越。
男：丧偶，69岁，1.72米，大
专，有房独住，机关退休，
孩已成家。
男：离婚，57岁，1.73米，本
科，有房有车，国企中层干
部，女儿已独立。
男：丧偶，54岁，1.71米，本
科，房两套有车，国企干
部，收入丰。
男：离婚，41岁，1.78米，本
科，有房有车，机关干部，
女儿随母。
男：未婚，33岁，1.75米，本
科，有房有车，央企技术
员，能力强。
男：未婚，30岁，1.78米，本
科，有房有车，自办企业，
事业稳步上升。
女：丧偶，60岁，1.6米，本
科，有房有车，事业单位干
部退休，女已嫁。
女：丧偶，49岁，1.63米，本
科，房多套，有车，机关干
部，女已嫁。
女：离婚，34岁，1.58米，本科，
有房，公务员，女儿随父。
女：未婚，35岁，1.58米，本
科，有房，职校正式编制教
师，素质高。
女：未婚，30岁，1.63米，研
究生，有房有车，国企机
关，气质佳。
女：未婚，24岁，1.6米，本
科，和父母一起经商，靓丽
可爱，家境优。

诚邀志同道合及
有爱心人士加盟，有经
验者优先。
联系人：刘姐
手机微信号:
18932126168
地址：株洲市中心广场（株
百旁）福鑫大厦1116号
电话：

22175288
22957018
微信：
18932126168

觅缘
幸福会所
戴碧蓉婚恋

升级为全国商标.
成立19年.杜绝虚假.
开辟先服务后交费.中
高档婚恋。

10月凭退伍证报
名入会，会费8折优惠。

男离婚：66岁,1.73米，已
退，多处产业，稳重顾家
男离婚：57岁，1.78米，厂
长，有房有车，爱锻炼，爱
工作，无不良嗜好
男离婚：47岁，1.72米，教
练，女儿已婚，体格好，有车
男离婚：44岁，1.74米，行
长，有女儿，有车有房
男未婚：39岁，1.76米，本
科，理事长，有车有房
男未婚：32岁，1.72米，本
科，理工男，有车有房，害羞
男未婚：27岁，1.83米，硕士，
公务员，有车有房，家境好
女未婚：22岁，1.64米，医
美，漂亮，有车，父母公务员
女未婚：29岁，1.62大专，
经商，爱旅游，有车有房
女短婚：34岁，1.61米，教
授，有车有房，会做饭，经商
女离婚：38岁，1.6米，财
务，有房，无孩，漂亮
女丧偶：43岁，1.6米，贸
易，门面多，有车有房
女离婚：48岁，1.65米，金融，
有女儿，有车有房，爱K歌
女丧偶：53岁，1.61米，老
板，有车有房，应酬多
服务时间：早9点—
晚9点（周六日不休）
请提前预约0731

28118100
株洲红娘
22331520
招募精英人才和高端
单身18907332205

关注公众号：
my0731-28118100
地址：中心广场双
银大厦7楼708
（北京银行楼上)
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▲联合执法巡查队伍在神农城广场向市民
发放文明遛犬手册（资料图）

全市有犬约5.3万只，仅1万只接种了疫苗

规范城市养犬，我市推动地方立法
□ 记者 李卉 通讯员 尹舜 陈伟华 刘小晟

今年以来，市人大重点调
研“规范城市养犬”

今年，市人大将《株洲市城市养犬管
理条例》（下简称为《条例》）列入2019年
重点立法调研项目。

3 月 5 日，市人大召开工作会议，启
动立法调研，并明确市公安局作为牵头
单位。7 月 5 日，召开立法调研座谈会，
专题听取人大代表、政协委员以及街道
社区等相关同志的意见和建议。9 月 3
日，立法推进会上，讨论、通过了立法计
划安排表（草案），明确由市公安局起草
承办、市司法局起草审查、市人大监察和
司法委专门审议、市人大法制委统一审
议。会议建议，市司法局在 2020 年 1 月
完成起草审查、提请市人民政府常务会
议讨论，并形成议案。在10月22日举行
的专家论证会上，与会专家围绕提升《条
例（草案）》的民主性、科学性、合法性和
可操作性等，就适用范围、立法目的、职
责分工、分区管理、登记与免疫、养犬行
为规范、立法技术、法律责任等问题进行
了深入论证。

将推动《条例（草案）》
成明年的立法项目

记者了解到，《办法》自2011 年颁布
实施以来，市民文明养犬的意识和法律
意识有了一定的改善，不文明养犬行为
得到一定制约，但也暴露出不少问题。

例如，《办法》是规范性文件，只有5
年时效，威慑力相对较弱；同时，我市犬
只防疫疫苗接种率低，这给动物疫病的
传播埋下了隐患。此外，小区不文明养
犬现象较多，物业却只能进行劝阻，却没
有实际的处罚权力。

调研人员将这些难点细化成了14个
问题，制作成调研清单，内容包括：是否
支持每户限养一只犬的规定，是否应当
限制“斗犬”行为、并出台对应的处罚措
施，是否支持犬只安乐死等等。

《株洲市城市养犬管理条例》能否成
为我市行使地方立法权之后，出台的第
五部实体法呢？市人大法制委、常委会
法工委相关负责人介绍，如果各方意见
统一、条件比较成熟，将会推动《条例（草
案）》成为2020年市人大常委会审议的立
法项目。

“控制养犬数量，可以减少丢弃概率、降低噪音
扰民的风险，应该实行每户限养一只犬的规定！”

“养过狗的人都知道，狗狗有了伴，性格会更
好，吵闹的概率也小了，我觉得可以设定为每户养
3只（含）以下的犬只。”

……
如何规范养犬，既受市民关注，也是城市管理

难点。近日，市公安局组织召开专家论证会，市人
大常委会副主任李智出席。湘潭大学法学院、湖南
工业大学法学院，株洲市人大监察和司法委、法制
委，常委会法工委，市司法局等单位共13名专家齐
集现场，围绕《株洲市城市养犬管理条例(草案)》展
开热烈讨论。

我市目前约有犬只5.3万只
只有五分之一接种了疫苗

查阅近年来的社会新闻，狗患成为绕不过的内
容。2011 年 11 月，云龙示范区王姓居民自家养的
藏獒突然发狂，狂咬主人11口，一家人只好翻墙逃
生；2016年5月10日，荷塘区金钩山一带，6个小时
内，“黑白双煞”两条疯犬到处逃窜，连伤3名居民；
同年5月7日，云龙示范区龙头铺，一天5人被疯狗
咬伤；2018年4月28日，天元区10名群众被疯狗咬
伤……

今年以来，石峰区网格化信息管理平台共接到
因不文明养狗、流浪狗引发的投诉 87 件，“能否及
时找到责任人、是否有目击证人或监控等证据、饲
养者的配合程度都影响着调解处置的效率与效果，
有些还夹杂着邻里间多年来的矛盾，部分事件的处
置要联动物业、城管、公安等多部门。”石峰区网格
中心相关负责人介绍，狗患看似小事，却是基层治
理的难点，为了促进文明规范养狗，除了网格员上
户宣传、居民日集中宣传外，该区将其与“小区业主
委员会全覆盖”工作相结合，推广制定小区居民公
约，增强居民文明养犬的意识。

根据调研，在我市目前约有犬只5.3万只。截
至去年年底，全市犬只接种疫苗仅为1万只。疯狗
伤人事件屡见不鲜，不文明养犬引发的伤人、噪音、
便溺等情况易造成邻里纠纷，也让文明城市蒙上污
点。

出台《办法》、购买服务、联合执法……
我市规范养犬想了很多辙

如何规范养犬，我市探索了多年，也有不少大
动作。我市公安机关从2009年开始负责全市的养
犬管理工作，2011年出台了《株洲市犬类管理办法》
（以下简称《办法》），建立了工作机制、领导小组，明
确了各部门的职责和分工。这些年来，对于《办法》
和城市禁养犬只等相关内容，我市组织了多次集中
宣传。

2018年8月，针对违规遛犬行为，公安与城管进
行联合执法。荷塘区居民张女士牵着狗狗在流芳园
一带散步，过程中狗狗随地大便，张女士却没有进行
清理，于是领到了我市首张“任性遛狗”罚单。

此外，我市还尝试通过购买服务的方式，开展
犬只收容工作。株洲市小动物保护协会透露，目
前，基地安置犬只 300 多只，大多为公安机关收容
的流浪犬、扰民犬和城市禁养的大型犬，还有 400
只左右寄养在志愿者家中，这部分以协会收容的流
浪犬居多。协会成立以来，被领养走的犬只有700
多只，一些曾经被“囚禁”在小院子甚至笼子里的大
型犬，被领养去了牧场、林场等广阔天地担负值守
任务，从郁郁寡欢变得意气风发。

“这不但解决了城市养犬问题，对狗狗来说也
是好事。”协会会长王莉莎介绍，在领养之前，他们
都会对狗狗进行绝育和接种疫苗。协会从成立到
现在，一共运转了整整10个年头，会员们的想法也
从最开始的“不忍心看到流浪小动物”，逐渐多了思
考，要“让市民安全出行、城市干净整洁、防止疫情
传播、维护文明城市形象”。

市人大代表联名提立法议案
市政协委员提交调研报告

2015年，我市开始行使地方立法权，无论是
公安、城管等主管部门，街道、社区这些属地单
位，还是普通市民，都迫切希望我市能出台关于
养狗的地方性法规。

在今年年初召开的“两会”上，多名市人大代
表联名提出《关于制定〈株洲市城市养犬管理条
例〉》的议案；万宁等新闻出版界的市政协委员，
向大会提交了《关于株洲城市养犬情况的调研报
告》。

“文明养犬关乎城市品位，关于每位市民的
安全感与幸福感。去年，我市爱犬人士与‘灭狗
团’在线上、线下激烈交锋，成为舆论热点。”市政
协委员万宁认为，猫狗承载着人类情感慰藉功
能，一些狗患，是由于饲养人责任心不强、方法不
得当造成的。建议大力度普及文明养犬知识，帮
助饲养人形成“一旦饲养、终生负责”的观念；严
格限制繁殖买卖，减少犬只数量；家养犬强制接
种疫苗，杜绝病毒泛滥；更重要的是尽快出台法
律，用法律规范管理，也是用法律温暖动物。

市人大法制委、常委会法工委相关负责人介
绍，由市人大代表联名提出法律议案，这还是第
一次。

▲10月22日上午，市公安局组织召开《株洲市养犬管理条例(草案)》专家论证会 通讯员供图
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10 月 27 日，株洲景炎学校迎来了
20岁生日。

景炎学校的20年，给了株洲家长太
多惊喜：学生在历年中考中独占鳌头，
先后有152名学子进入北大、清华等一
流名校；教师在国家、省市教学竞赛中
屡屡夺魁，5个教研组获湖南省优秀教
研组称号……

校长范希娟在 20 周年校庆致辞中
说道，“我们举行20周年庆典，小而言之
是为了纪念一所民办学校的崛起，大而

言之是为了歌赞株洲民办教育与时俱
进、叱咤风云的创造精神，是为一个时
代、一种教育立起一座丰碑。”

从去年9月的开学典礼，景炎学校
的校庆年系列活动正式启动，每一项活
动都与生本教育相结合，强调学生的获
得感，在27日的校庆活动现场，更是通
过两本书、一场论坛和晚会回顾了景炎
及株洲民办教育的发展历程，展现了景
炎人卓越的品质。

芦淞教育：着力解决老百姓“最急、
最忧、最盼”的问题

南方中学音乐少年为班级写歌

市一中管弦乐团再次登上“咱们教
育有力量”舞台

景炎学校迎来20周年校庆
生日会有专家论道、校友“回家”，还有新书发布

▲校庆晚会开场舞《锦绣景炎》 欧阳华 摄

当晚7点，在景炎学校举办了“海天
碧景竞芳华”校庆晚会，毕业学子、在校
师生、离职或退休教师、部分家长共计
3000余人共同为学校庆生。

大型歌舞《锦绣景炎》拉开晚会序
幕。随后学校董事长潘长海发表致词，
他表示：“景炎是我生命中心心念念无
悔的选择，我既是参与者，也是亲历者，
我很爱景炎，更爱景炎的孩子们，我只
想能够给孩子们多做点实事，这是我一
直以来的初衷和梦想。”株洲市人民政

府副市长杨胜跃发表讲话，他站在株洲
教育大格局的高度，回顾景炎由小到
大、从弱到强的历程，赞扬景炎是一所
有内涵、有品格、有情怀、有担当的学
校。

随后，在欢呼声中，11 个由毕业生
和在校师生共同演绎的精彩节目接连
上演，晚会在大型交响歌舞《我和我的
祖国》中完美落幕，共有 41.9 万人次通
过直播观看了节目。
（记者 宋芋璇 通讯员 洪跃强 谢霞）

一场晚会：3000多名校友及师生共同打造

在20周年校庆之际，学校出了两本
书。

第一本书是公开发行的《非常校
长》，在当天的新书首发仪式上，范希娟
将新书送给了景炎学校对口帮扶多年
的怀化新晃县禾滩中学的全体老师，随
后她以《我当校长的平常故事》为题，饱
含深情地跟全体来宾分享了她与景炎

共成长的故事，讲到动情处，她几度哽
咽。

第二本书是校内发行的《非常学
生》，由该校老师主编，讲述了二十个毕
业生的故事。他们有的已成为支付宝
技术专家，有的还在国内外知名院校深
造，但都在忙碌的生活中，抽出时间写
下了关于母校的美好记忆。

两本书：《非常校长》《非常学生》，讲述“景炎是这样练成的”

10 月 27 日，第四届全国民办中小
学发展战略论坛暨非常校长故事会在
华天大酒店会议厅举行。第十一届、十
二届全国人大常委、中国民办教育协会
会长王佐书，教育部政策法规司原司
长、中国教育发展战略学会执行会长、
国家督学孙霄兵，中国教育报刊社副社
长、中国教育发展战略学会教师发展专
业委员会理事长雷振海，株洲市人民政
府副市长杨胜跃，株洲市教育局局长吴

安浩，荷塘区人民政府副区长罗曼等领
导和专家，以及来自全国14个省市的嘉
宾，共计200余人参加了论坛活动。

主旨演讲环节，王佐书就民办教育
的发展谈了自己的看法。孙霄兵作了

《新“民促法”及其“实施条例”政策实施
要点》的报告，分析了新民办教育实施
后的新形势，解读了新法实施条例的主
要政策。

一场论坛：国家级教育大咖共话民办教育

10 月 22 日，由株洲市教育
局主办的“咱们教育有力量”中
小学艺术展演系列活动“青春交
响，礼赞中国”交响乐专场在神
农大剧院隆重举行。株洲市一
中管弦乐团带着《空港》、《爱人》
两首乐曲，第二次参与其中。

活动结束后，已参加过两次
交响乐专场演出的1806班学生
倪宾瑶骄傲地说：“我们的演出
走进神农大剧院，收获了观众热
情地回应，让我们更加坚定信
念，要坚持初心，朝着音乐梦想
前进。”

据悉，市一中管弦乐团成立
于 2016 年，现有团员 35 人。自
组建以来一直保持良好的发展
势头，2018 年在首届“咱们教育
有力量”交响乐专场中荣获一等
奖。近两年，为来自英国、加拿
大、新西兰等国的交流团进行演
奏，促进了文化交流，得到了国
内外专家与同行的高度认可。
目前，管弦乐团成为学校艺术品
牌之一，既活跃了校园艺术氛
围，又提高了学生的审美情趣和
文化艺术修养。

(朱丹 罗新根)

“我们是彼此的光，只为那
场战争，微小的数字，过去与未
来的神圣，永远会充满希望，为
梦向前，不后退……”南方中学
1809 班学生正深情演唱着班歌

《迷茫中的光》，用歌声表达他们
对理想的追寻与对初心的坚守。

据悉，《迷茫中的光》是“落
叶音乐工作室”的最新作品，该
工作室成立于今年5月，由1809
班蔡嘉瑞与陈湘瑢、吴昊豪、邵
乐成、刘然杰等同学共同创建，
共有成员22人。

“落叶”，是蔡嘉瑞的艺名。

他说，大多数人的一生就如一片
静静凋零的落叶，但艺术可以给
生活带来改变。艺术与现实相
反，是追寻美的过程，是梦想，更
是希望。“成立这个音乐工作室
的初衷，是想让更多的南中学子
展现自己的才华，追求梦想。”蔡
嘉瑞告诉记者。截至目前，“落
叶音乐工作室”共同创作了《雨
忆》、《hello，株洲》、《迷茫中的
光》三首歌曲，而蔡嘉瑞也成功
通过申请，成为网易音乐人、腾
讯音乐人、虾米音乐人。

（彭平）

10 月 24 日下午，芦淞区教
育局组织“九大教育集团校”负
责人召开“不忘初心、牢记使命”
主题教育调研座谈会。芦淞区
教育局党委书记、局长朱金辉在
会上强调，推进教育集团化办学
是促进全区义务教育优质均衡
发展的重要举措,要通过主题教
育，将集团化办学工作做出实
效，让老百姓真正认可和满意。

座谈会上，各个教育集团负
责人围绕“深入推进集团化办
学、加快义务教育优质均衡发
展”为主题进行研讨交流。

朱金辉对集团化办学所取
的成绩给予了充分的肯定，表示
要以集团化办学为抓手深入推

进义务教育优质均衡发展，回应
人民群众对教育的期待，并对下
一步深入推进集团化办学提出
了几点要求:一是只能前进，不
能后退;二是只能加快，不能放
慢;三是只能出实效，不能流形
式。致力办老百姓家门口的好
学校，为义务教育优质均衡发展
探新路、谱新篇。

本次调研活动的开展充分
体现了区教育局党委全面落实

“不忘初心、牢记使命”主题教育
总要求的态度和决心，坚持问题
导向、目标导向，从芦淞教育发
展所需、改革所急、群众所盼的
问题入手，坚持边学边查边改。

（吴育珍）


